



EL Sol lanzando chispas al espacio,

---

Al principio, nuestro Mundo o Tierra no fué otra cosa que un trozo de Sol formado de materiales pétreos, de rocas, que tomó la forma de balón a fuerza de girar con velocidad vertiginosa, rodeado de vapores, lo mismo que sucede con toda materia ardiendo; esto es, quedó envuelto en una enorme capa de humos que salían de aquel fuego.

De la misma manera que cuando se enfrían los vapores que salen de una caldera se convierten en agua otra vez, los que se desprendían de aquel globo, al separarse de él, se enfriaban y se liquidaban, cayendo entonces sobre la misma Tierra; es decir, sobre nuestro mundo comenzó a caer agua, o como decimos hoy:

y y y  
11 11 11  
o o o  
v v v  
i i i  
ó ó ó

---

Tanta agua cayó sobre la Tierra que los huecos que formaban las rocas se llenaron, formando enormes balsas que dieron lugar a lo que hoy vemos todavía y llamamos océanos y mares. Los sitios que quedaron secos fueron *rocas* desnudas.

En cuanto hubo agua se produjeron los primeros seres vivientes, esos seres pequeñísimos que sólo podemos ver hoy en el microscopio. Primero habitaron sólo en el agua; después, en el límite entre el agua y la tierra, y por último, sobre las rocas humedecidas por las nuevas lluvias.

Entonces la parte seca o suelo, como hoy dice el vulgo, dio lugar con su alimento a plantas mayores que se fueron repartiendo sobre la superficie terrestre y adquiriendo cada vez mayor número de clases y tamaños.

Los primeros insignificantes animalillos que crió el agua fueron invisibles *Corpúsculos*, parecidos a fibras de gelatina.

Con el tiempo esos animalillos adquirieron dimensiones mayores hasta originar algunos parecidos a los llamados hoy *Insectos*, que vivieron unos en el interior del agua, otros sobre ella, algunos *sobre* la tierra seca y los otros en el aire.

Más tarde, los *peces*, que sólo se produjeron donde hoy únicamente pueden vivir: en el interior de las aguas.

Posiblemente poco después se originaron los animales que viven en el agua o en la tierra, alternativamente; esto es, las ranas, o con un nombre más general: los *anfíbios*.

Sobre las rocas secas se criaron los lagartos y las serpientes, que llegaron a adquirir tamaños extraordinarios, semejantes a grandes dragones y monstruos como los que se pintan en los libros de cuentos, y cuyo cuerpo tan pesado y poco movable les impidió ir en busca de sus alimentos, pereciendo poco a poco y quedando enterrados. De esta clase de animales quedan muchos, aunque de menor tamaño, y son los conocidos *reptiles*.

En tiempos más recientes, dentro de la gran lejanía que todo esto supone, se originaron los pájaros, o mejor dicho las Aves, y después la serie infinita de los que se crían mamando de sus madres, como las fieras y muchos de los que llamamos domésticos; esto es,

---

los *Mamíferos*.

Los últimos de los animales fueron los *Monos*, y todavía después de ellos, y con forma al principio muy parecida, aparecieron los que ahora llamamos *Personas*, hombres, mujeres y niños.

He aquí los pasos que hemos señalado. Ordenémoslos para ver mejor la sucesión:

Estrella, Sol-  
Sol, Chispa;  
Chispa, Tierra;  
Tierra, vapor;  
Vapor, Lluvia;  
Lluvia, Mares.

Mares, Seres microscópicos;  
Seres microscópicos, animales y vegetales;  
Algas, Microbios, Insectos;  
Insectos. Peces;  
Peces,- Anfibios;  
Anfibios, Reptiles.

Reptiles, Aves;  
Aves, Mamíferos;  
Mamíferos, Monos;  
Monos, personas.

Y aquí estamos nosotros.

¿Qué os figuráis que vendrá después de todo esto?